



2025.9.23

ボーイスカウト土浦第3団発行



公式HP

スカウト

学校は夏休みが終わりましたが、9月になっても猛暑が続き、なかなか夏が終わりません。秋はいつ来るのでしょうか？スカウト活動は、いよいよ巣立ち、上進、進級を迎えスキルもアップします。

技能訓練 (カブ隊)

カブ隊は、8月3日（日）に、国旗掲揚やなわ結びなどの技能訓練を行いました。



はじめになわ結びの練習をしたあと、国旗の歴史・国旗のたたみ方について学び、いよいよ国旗掲揚・降納の訓練です。

訓練は外で行

いました。リーダーがお手本をみせてくれましたが、一つ一つ作法が決まっていて、また、掲揚ロープに国旗を結ぶときは、先ほど習ったなわ結びを早速利用して、覚えることがたくさんです。なかなかリーダーのように素早くできません。みな試行錯誤しながらも一生懸命取り組んで、なんとか形になりました。



最後はキャンプソングの練習をしました。歌集をみながら、みな大きな声で練習しました。アクション・ソングでは、デン

リーダーが歌いながら動作のお手本をみせてくれて、楽しい動きの歌なので、みな盛り上がって練習しました。

国旗掲揚・降納も、キャンプソングの練習も、夏キャンプにむけた準備です。夏キャンプ、楽しみですね！！



月の輪第二回集会

(カブ隊)



カブ隊は、8月3日（日）に、午前中の技能訓練を終えたあと、くまスカウトのための『月の輪第二回集会』を行いました。ボーイ隊へ上進するための準備活動、二回目です。

「時限爆弾」や「イス取りゲーム」で白熱したあと、ボーイスカウトのちかいとおきての復習からスタートです。第一回の月の輪集会へ参加したスカウトは、みなボーイスカウトのおきて「せゆれしかしゆか」を覚えていたようで、ボーイ隊へ上進する意欲がうがえます。

国旗の講義では、陸上自衛隊や海上自衛隊（艦）の旗の話にまで及び、それぞれの旗は線の数が違うんだよ、朝日新聞のマークは、海上自衛隊（艦）の旗の1/4を切り取ったような形なんだよ、と豆知識も教えてもらって、みな関心ある話題だったようで「へえ～！」と面白く思ったようです。

講義のあとの技能訓練では、体温や脈拍の測り方、身体や身近な物を使っての計測方法を学びました。

次回は月の輪最終回です。一歩一歩、ボーイ隊へ近づいてゆく感じでワクワクしますね！次回はどんな学びがあるのかな？

茨城県キャンポリーに参加 (ボーイ隊)

ボーイ隊は8月8日（金）～11日（月・祝）に高萩スカウトフィールドで開催された第21回茨城県キャンポリーに参加しました。

大勢が集まるキャンプ大会には皆が初体験でしたが、普段の隊キャンプで鍛え上げた技能を思う存分発揮し楽しく過ごすことができました。

今回は地区合同の隊編成だったので他団との交流もたくさんあり新しい友達も出来ました。

来年のジャンボリーに向けておおいに自信につながったことだと思います。





夏だキャンプだ冒険だ

～夏季キャンプ～ (カブ隊)

カブ隊は、8月15日（金）～17日（日）に常陸大宮市にある御前山青少年旅行村にて夏季キャンプを行いました。



うさぎスカウトにとってはじめてのキャンプで、2日間ご両親のもとを離れて不安もあったと思いますが、最後はやはり「楽しかった！」と思える活動になったようです。

今回はスカウトの作文をご紹介します。

「2泊3日のキャンプの思い出」

1組 くま YU

僕のキャンプの思い出は大きく3つあります。1つめは、竹のおわんとはしを作ったことです。まずはのこぎりで竹を切りました。少しでも手をと

めてしまうとのこぎりが動かなくなってしまい大変でした。次に小刀ではしを作りました。最初はうすめに小刀を入れたはずなのに、進めるとどんどん刃が食い込んでしまい、むりやり下に押し込むことをくりかえしていたらいつの間にかはしでは無くて竹ぐしのようになっていました。さすがにこれではだめかなと思ったので、とがっている先を少し切って調節しました。しかしそうすると逆に両方のはしの長さが合わなくなってしまい、2つのはしの長さをそろえるのが難しかったです。やっとの思いで出来たおわんとはしをそのあとの流しそうめんを使ってみると竹の味もしました。

2つめは、アユのつかみ取りです。最初は（メガネを外したから？）アユは見えもしませんでした。途中からやっと見えるようになってきましたが捕まえるのはしなんのわざでした。ため池に手を入れてかまえているとぬるっとしたアユの感触がしましたが、つかもうとしたときにはもういませんでした。そんなことが続き、僕は一匹も捕まえることができませんでした。とても悔しかったですが、食べたアユはとてもしょっぱかったですけどおいしかったです。

3つめは、カートンドッグです。牛乳パック1つ



で温めたホットサンドは思ったよりも熱くなくちょうどよい温度でした。とてもおいしかったです。

いろいろなことがあった夏キャンプですが、みんなと3日間楽しくすごしてよい経験になりました。

「楽しかった夏キャンプ」

1組 くま G K

ぼくは、2泊3日のカブキャンプに参加しました。その中で一番思い出に残ったことを紹介します。それは、鮎のつかみ取りです。

今回のカブキャンプのテーマは「トム・ソーヤの冒険」でした。その中でトムは釣りをして魚を釣って食べていました。だから釣りをするのかな？と思っていたら釣竿がないのでどうやって取るのかなと思ったら副長がつかみ取りをしようと話し始めてぼくはおどろきました。そして水の中に魚をみつけとろうとしたらすぐに魚はにげてしまうのでむ

ずかしいと思っていたら別の人気が追いかけている魚が岩にぶつかり動きがとまっているのをみて、「あっこれは使えるな」と思い岩の方に魚をおいこむ作戦にしました。そしたらスカウト一番のりで鮎をつかまえることができました。

みんなでつかまえた鮎は夜、塩焼きにして食べました。その味はぜっぴんでした。



「キャンプの感想」

1組 くま TD

8月15日～8月17日までキャンプに行きました。最初の15日ではまず、朝礼をしてそのキャンプ場に車で行きました。退屈でした。

そのあとキャンプ場に着きました。その時は、お昼だったのでカブ弁を食べました。その後、式をしてからアミ釣りに行きました。僕は、網でアミを2匹釣りました。アミだけに。その後、キャンプの宿泊部屋に行きました。その後荷物を入れて夕御飯の準備をしました。そして食べました。焼き魚が美味しかったです。そして片付けて、午後のプログラムでしたが時間が無くて出来ませんでした。そしてお風呂に入って寝袋に入って寝ました。

そして16日は、朝の散歩をし、朝食を食べ、男の部屋の点検をしました。その後、竹でおわんと箸を作りました。

その後、昼食で流しそうめんをしました。夜にキャンプファイサーをして風呂に入って寝袋で寝ました。

15日の感想 最初はちょっと出来るか心配でしたけどやっていくうちに慣れました。

16日の感想 15日では午後のプログラムができなかったけど今日は出来てよかったです。

15日～17日のキャンプで一番楽しかったことはキャンプファイサーです。炎の神が出てきたのが面白かったです。



「夏キャンプに行って」

1組 しか NS

夏キャンプの1番の思い出はご飯がおいしかったことです。特にカートンドックのパンが少しこげがあってこうばしく、チーズもとろけておいしかったです。

アユは骨がいっぱいあって食べづらかったけど、塩がかかっていておいしかったです。

大変だったのは御前山に登ったことです。急な階段があったり、けもの道を進みました。

次のキャンプでもおいしいご飯を食べるのが楽しみです。

「夏キャンプの思い出」

1組 うさぎ FH

夏キャンプで楽しかったことが4つあります。アユのつかみ取りと、竹工作と、ながしそうめんと、竹とんぼとばしです。アユはわたしの足にヌメツとさわってきたり、す早くにげたりして、全然つかまえられませんでした。くやしかったので、次の日もリベンジしたかったです。自分で作ったおわんとおはしで食べたながしそうめんはとてもおいしかったです。竹とんぼは上手く作れたけれど、とばすのがむずかしかったです。

来年の夏キャンプはきもだめしができるように、時間に気をつけて行動したいです。来年の夏キャンプのテーマは何かなあと、今から楽しみです。

「夏キャンプの思い出」

1組 うさぎ NT

1日目しか参加できなかったので流しそうめんができなくてざんねんでした。

魚取りが手ではつかまえられなかったけど、アミでは3びきつかまえて1びきにげられました。



「夏キャンプ」

2組 くま I K

僕は8月15日に夏キャンプに行きました。夏キャンプの思い出は3つあります。

1つ目は流しそうめんです。流しそうめんで僕の列ではそうめんが取れないときもあってボウルにそうめんがたまり、えいきくんが、「ちょっと!」と言っていて面白かったです。

2つ目はキャンプファイサーです。僕の役はおじいさんですが、みんなが笑ってくれてとても嬉しかったです。

3つ目は優秀賞を取れなかったことです。確かに僕はまとめるのに精一杯で時間を気にすることことができなかった。だから、次のくまキャンプでは時間を気にしながらくまのみんなをまとめて、絶対海寿さんを超えてみせます。



「思い出に残った夏キャンプ」

2組 くま S S

8月15日から17日の3日間にわたり夏キャンプに参加しました。夏キャンプで楽しかったことを2つ紹介します。

1つ目は「アユのつかみ取り」です。僕はアユを手では取れなかったのですが、網で1匹取ることが出来てとても嬉しかったです。取ったアユは夕ごはんに皆で食べました。

2つ目は「流しそうめん」です。器を作るのはノコギリを使い、おはしは小刀で削って作りました。麺だけでなく、トマトやワインナーも流れてきて「そんなのも流れて来るんだ!」と、ビックリしました。

カブスカウトとしての「夏キャンプ」は、今回が最後です。スカウトの仲間との活動を通して、沢山の思い出を作ることが出来ました!

「夏キャンプの思い出」

2組 くま I R

ぼくは、カブスカウトの夏キャンプに行って楽しかったことが2つあります!

一つ目は、1日目のアユの手づかみです。難しくて一匹も手ではつかまえられませんでしたが、すごく楽しかったです。

二つ目は、みんなで作ったカレーです。自分はマキをやりましたが、最初はうまく出来ませんでした。ですが、だんだんできるようになりました。夏キャンプはすごく楽しかったです。

「夏キャンプ」

2組 くま I Y

この3日間の夏キャンプはいろんな体験がありました。まずは、池で鮎を捕まえて、夜ご飯に食べました。初めてやることは竹トンボを作ったり、キャンプファイサーをしたことです。



「夏キャンプをして」

2組 しか S M

カレー作りでじやがいもや玉ねぎの皮むきが難しかったけど、みんなで楽しく美味しいカレーが作れました。家でも大好きな家族に作ってあげたいです。

「楽しかった夏キャンプ」

2組 しか K R

一番心に残った活動は、流しそうめんです。初めての経験でした。

どうしたら、たくさん食べれるのか考えてましたが取るのは難しかったです。でも楽しかったので、もう一度たくさん取れるようにリベンジしたいです！

そして、お箸を作ったことも凄く楽しかったです。ノコギリや小刀を使って、切ったり形を整えるのが、指を切ってしまわないかとドキドキしながらつくりました。



「キャンプの思い出」

2組 しか KS

大変だったのはみんながいろいろなものをなくしたことです。制服や帽子、中でも一番多かったのはくつ下です。片方だったり、一足だったり、くつ下を探す三日間でした。

楽しかったのは流しうめんです。途中にミニトマトやウインナーが流れてきて、ウインナーを取るのが大変でした。ウインナーもそうめんもおいしかったです。

そして、一番の思い出は、自分で作った竹とんぼが高く飛びすぎて、木に引っかかったことです。なかなか取れなくて、リーダーに長い棒で救出してもらいました。

三日間とても楽しかったです。来年も行きたいです。

「初めてのキャンプ」

2組 うさぎ HT

魚釣りが楽しかったです。でも網を使っても捕れませんでした。鮎の塩焼きは美味しかったです。流しうめんも楽しかったです。途中で体調が悪くなり、カフェカブに行けなかったのが残念です。

またキャンプに行きたいです。



水泳教室 (ビーバー隊)

ビーバー隊は、8月23日（土）、水郷プールで水泳教室を行いました。猛暑の続く中でしたが体験者も加わり楽しい活動が出来ました。

